



Nombre:

Lisset Guadalupe Ramos Ballinas

Grado:

Primer Cuatrimestre

Maestría en Administración de Sistemas de Salud

Materia:

Seminario de investigación en administración

Sitalá, Chiapas.

## UNIDAD II. LA PRIMERA RECOPIACIÓN DE INFORMACIÓN

Importancia y objetivo de la primera recopilación de información

La información es una herramienta fundamental para los profesionales de todos los ámbitos, y concretamente para los del campo de las Ciencias de la Salud.

Es importante mencionar las investigaciones denominadas "estado del arte", las cuales se caracterizan por abordar problemas de carácter teórico y empírico y que son relevantes en el tema objeto de estudio.

La investigación documental

Consiste en un análisis de la información escrita sobre un determinado tema, con el propósito de establecer relaciones, diferencias, etapas, posturas o estado actual del conocimiento respecto al tema objeto de estudio.

Los "estados del arte" son estudios cuyo propósito es mostrar el estado actual del conocimiento en un determinado campo o de un tema específico.

La búsqueda bibliográfica

Es un proceso cuyo objetivo es identificar y localizar bibliografía sobre un determinado tema.

se divide en varias etapas

\*Es fundamental tener claro el objetivo de la búsqueda y cuál es la necesidad de información.

\*Identificar los conceptos sobre los que se desea obtener información y hacer una relación de los términos que los van a representar.

\*Seleccionar la fuente de información a consultar

\*Plantear la estrategia de búsqueda.

\*Lanzar la estrategia de búsqueda y revisar el resultado obtenido.

\*Si fuese necesario, modificar la búsqueda y volver lanzarla

La elaboración de fichas bibliográficas y de trabajo

Constituyen un instrumento imprescindible en el proceso de investigación, particularmente en la fase inicial de consultar los libros o fuentes principales que forman la base del análisis y argumentación del trabajo.

La función de una ficha bibliográfica consiste en identificar las fuentes de información que se van a examinar o estudiar para escribir el trabajo: los libros, folletos, leyes, artículos de revistas y periódicos, documentos gubernamentales, tesis, fuentes audiovisuales, etc.

Las entrevistas exploratorias



Tienen por objetivo la identificación de aspectos relevantes y característicos de una situación para poder tener una primera impresión y visualización de la misma.

Las fuentes de información



se entiende cualquier instrumento o, en un sentido más amplio, recurso, que nos pueda servir para satisfacer una necesidad informativa.

La bibliografía



Significa buscar aquello cuya existencia no se conoce todavía.

Las citas



Son prácticamente de dos tipos: a) se cita un texto que después se interpreta y b) se cita un texto en apoyo de la interpretación personal.



Las citas pueden ser una manifestación de desidia en cuanto a que el candidato no quiere o no es capaz de resumir una serie cualquiera de datos y prefiere que se lo hagan otros.

El objetivo de las fuentes de información será facilitar la localización e identificación de documentos.



Es necesario considerar el tipo de fuentes de información que se consultarán para los trabajos de clase.

### Las notas de pie de página

Muchos autores utilicen abundantes notas para conferir un tono importante a su elaboración personal, ni que muchos otros amontonen notas de información no esenciales, a veces saqueadas a mansalva de entre la literatura crítica examinada.

### El problema de investigación

El problema científico es un conocimiento previo de lo desconocido, una incógnita en la ciencia que requiere investigación.

Representa un asunto específico de un tema de investigación, que genera insatisfacción, incompreensión o una dificultad que requiere ser explicada o solucionada por una comunidad científica y que se expresa en forma de interrogante.

### Características de un problema de carácter científico

Los problemas deben ser capaces de ser observados empíricamente

En la formulación del problema debe tenerse explícitas las variables que se relacionan en la investigación

Debe ser formulado claramente a modo de pregunta

### Características de un problema de carácter práctico

Los problemas prácticos son dificultades, anomalías, situaciones negativas o diferencias entre lo que es y lo que debe ser. Éstos requieren de una acción para su solución y pueden ser de carácter económico, social, educativo, gerencial, de salud individual o colectiva.